

やいた未来ミーティング（高校生）会議録

日 時：平成30年11月19日（月）

16:01～17:25

場 所：矢板高等学校

出席者：市長

矢板高等学校生徒 10名

1 開 会 16:01 進行：秘書広報課長

2 あいさつ 矢板市長

矢板市は3万3千人弱の小さい町に高校が3つもあるのは、矢板市として大きな特徴。栃木県内、全国でも珍しいところ。市内3校合わせると1,700人位の生徒が学んでいる。まちの人口の5～6%いるのは矢板市にとって地域活性化のための貴重な資源。特に市外から毎日通ってきてくれる皆さんは大切な交流人口だと思っている。これからの地域活性化のためには、住民票がある定住人口を増やすだけでなく、市外に住んでいても、関りの深い方を増やしていく、喜んでもらえるようなまちづくりをすることが大切と言われている。高校生の皆さんに良い街だな感じてもらえるようなまちにしたいと思っている。

3 意見交換テーマ

「高校生が考える、理想のジモト」

市長

学科同士の交流はあるのか？

生徒

ほとんど交流はない。共通の科目もない。

市長

矢板高校の各学科は市の行事に、それぞれの分野で協力してもらっていることもあり、将来的に地域に根差してもらえそうに感じている。

将来、栃木県から出て生活したい、就職したいか？

生徒

- ・地元で農業をしたい（農経）。自宅で農家をしている。（機械科）
- ・自宅で会社を経営しているの手伝う（機械科）
- ・栃木県内で仕事をするとはいふ（電子科）
- ・地元で働きたい。栃木県内で働きたい。（栄食）
- ・市内又は栃木県内で働きたい。（社福）

市長

さくら市在住から見た矢板市の印象は？

生徒

駅前の朝と帰りの人がとても多い。

市長

矢板市内のどんなところで遊んでいるの。

生徒

- ・友達と遊ぶときはココマチ。矢高の生徒は結構いる。
- ・長峰公園で友達とキャッチボールをする。
- ・ツタヤとかベイシアに行く。

市長

さくら市だとどこで遊ぶ？

生徒

ビックエクストラやツタヤ

市長

こんな遊び場、たまり場があるとうれしいか。

生徒

- ・ベルモールなどの大型商業施設。家族で1日中楽しめる場所
- ・大きめのゲームセンター。ラウンドワンはほしい。
- ・体を鍛えるのが好きなので、トレーニングできる器具やスポーツジム
- ・最新のプリクラ機種。ベイシアは古い。
- ・スターバックス。タリーズ、ドトールよりもおいしい。
- ・カラオケボックス。行くのは片岡（バンバン）、西那須野（シダックス）。
- ・ショッピングモールがほしい。

市長

商業施設は民間企業なので、何かの機会があれば声かけしたいと思う。
スタバの何が良いのか？

生徒

高いけど美味しい。

市長

矢板市イベントで一番魅力があるもの、興味があるものは？

生徒

- ・花火大会。
- ・夏のふるさと祭りを無くさないでほしい。夏のイメージ=お祭り
- ・軽トラ市、暮市（大判焼きが美味しい）

市長

さくら市の若者はどこで遊んでいる？

生徒

さくら市内のカラオケボックス

市長

大人になって矢板に住むとしたら、どこがポイント？

生徒

- ・わざわざ市外に出なくても済むようなお店や保育所など。
- ・家族で楽しめるショッピングモール。
- ・食べることが好きなので、食べ物のお店がいっぱいあると良い。
- ・若い人が増えて活気があると良い。若い人が集まる場所がない。
- ・宇都宮の中心部みたいになってほしくないが、もう少し明るくしてほしい。
- ・休日に友達と出かけられるお店。映画館など
- ・バッティングセンター
- ・新時代の農業を先取りするような大規模農業
- ・もう少し観光農園がほしい。土に触れる機会がある場所

市長

矢板のこれを活かしては？と思うもの。

生徒

- ・りんご
- ・林業

市長

矢板のインスタ映えスポットは？

生徒

- ・長峰公園の桜
- ・長峰公園のタワー
- ・おしらじの滝
- ・心霊スポット（オバトン）

市長

矢板市に対する要望は？

生徒

- ・R461沿いのファミマ西側の草刈り
- ・農業後継者がいないので増やす取り組みを
- ・学校にくるまでに坂が多くてキツイ
- ・イノシシを何とかしてほしい。農業被害も出ている
- ・R461の高速西側付近で、夏から秋にかけて毛虫が多い
- ・バスの料金が高い（現金で払う場合）
- ・タヌキの死骸を早く片付けてほしい。
- ・バスの運行本数が少ない。休日も走ってほしい。
- ・塩谷町から片俣を抜ける道が暗いので街灯がほしい。
- ・歩道の除雪をしてほしい。（R461を通る生徒が比較的多い）